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            ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE ECOLOGÍA  

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día seis de mayo del año dos 

mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de Tesorería Municipal ubicado en la Calle 2 

Pte. Número 107 en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla Pue; con fundamento en lo 

establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 

188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 

fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Arq. J. Martín Xicoténcatl López Secretario Técnico de la Agencia de Protección 

al Ambiente y Desarrollo Sustentable 

Ayuntamiento 

Lic. Javier Pantoja Morales Rpte. de la Coordinación General del Organismo 

Operador del Sistema de Limpia del 

Ayuntamiento 

Marcos A. Cruz Blanco Rpte. de la Presidenta de la Comisión de Ecología 

y Medio Ambiente. 

Mtro. Guillermo Fernández Hoyos Rpte. de la Subdirección de Protección al 

Ambiente. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano   Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología 

Lic. Anette Cortés Junco Consejera 

Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo Consejera 

Bertha Galicia Gutiérrez Consejera 

Tec. David Silva Aguilar     Consejero 

A.C. Enrique Olarte Gómez   Consejero 

Ing. Francisco Romero Levet   Consejero 

Ing. Israel Garza Vargas    Consejero 

Dr. José Fernando García Villanueva  Consejero 

M.C. Juvencio Monroy Ponce   Consejero       

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez   Consejero 

Biol. Humberto Dáttoli Herrera    Invitado Especial 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals                                    Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 

                                                               

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria de Consejo correspondiente al mes de mayo, con 

el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de asistencia, declaratoria de quórum legal y apertura de sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Turismo. 

 II Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos Distinguidos del 

Municipio de Puebla. (Viernes 23 de abril) 
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 Reunión de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana. (Lunes 

27 de abril) 

 Reunión del Consejo Directivo del Consejo de Participación Ciudadana. (Martes 

04 de mayo) 

 Reunión con PROFEPA. 

4. Comisiones formadas al interior del consejo 

 Actualización de los integrantes de las Comisiones. 

 Avances de las Comisiones. 

5. Presentación del tema Árboles Urbanos, a cargo de la Consejera Médico Bertha de Uriarte 

G. de Acevedo. 

6. Presentación de estatus de la regularización de Centros de Acopio, a cargo del Consejero 

David Silva Aguilar. 

7. Asuntos Generales: 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión 

 

 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN 

 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros 

ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, continúa y declara que existe 

quórum legal e inicia la sesión. 

 

Lic. Alejandro A. Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana toma la 

palabra y da lectura del orden del día, posteriormente al haberse declarado el quórum legal 

comenta que en esta ocasión se circulan dos actas para rúbrica de los presentes, una de ellas es 

de la sesión ordinaria del mes  de abril y la de marzo. Por otro lado, comenta que el próximo 

martes once de mayo se llevará a cabo una sesión conjunta, en la cual se abordará el tema del 

Proyecto del Corredor del Bicentenario en el salón de protocolos, por lo que necesita confirmen su 

asistencia. 

Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Ecología.        

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del consejo comenta que la II Entrega de 

Reconocimientos a los consejeros ciudadanos fue el día veintitrés  de abril, misma que asistieron 

acerca de doscientas noventa personas, cumpliendo con una asistencia regular, en donde el 

Presidente de los Consejos Ciudadanos, el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera agradeció todo 

el apoyo de los consejos para llevarse a cabo. Añade que de este consejo se vendieron nueve 

boletos en total y agradece a los consejeros ciudadanos su asistencia (el Presidente muestra el 

Reconocimiento). 

 Tec. David Silva Aguilar.- Manifiesta que el evento fue todo un éxito, que la Presidenta Municipal 

Lic. Blanca Alcalá Ruiz se encontró cada vez más comprometida y allegada a los consejeros, de 

la misma manera y a modo personal, les comenta que hay mucha apatía por parte de los 

consejeros, ya que estos eventos son para acrecentar el contacto entre autoridades y Consejeros 

y aun así no se presentan. 
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Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo reconoce el esfuerzo que realizó el 

Consejo Ciudadano de Protección Civil para llevar a cabo el evento. Pasando a otro punto, hace 

referencia de lo que se trató en la Comisión Ejecutiva (reunión con presidentes) la cual se llevó a 

cabo el día veintisiete de abril, discutiendo; cómo habían sido los resultados del evento de la II 

Entrega de Reconocimientos a Consejeros distinguidos, de igual manera, expresaron el tema de la 

reunión de los Consejos Ciudadanos con los candidatos a la Presidencia Municipal, así como a la 

Gubernatura del Estado; a lo que se realizó una votación para saber si se va a llevar a cabo la 

entrevista con ellos, resultando que se programará una reunión con los candidatos electos, al 

respecto aprovechó el Presidente de Ecología y comentó que el Consejo tendrá en particular una 

reunión con el candidato electo por el Partido de Acción Nacional, en donde algunos les extraño 

está iniciativa pero cabe señalar que finalmente cada Consejo es autónomo. 

Ing. Francisco Romero Levet.- Toma la palabra y comenta que igualmente hubo una invitación 

para el Consejo de ecología de parte del candidato al Partido Revolucionario Institucional, el cual 

los invitó para hacerles una presentación y conocer sus propuestas referente al tema de la 

ecología, en está reunión asistieron el Ing. Leopoldo Muro, y el Ing. Juan Manuel Aguilar de la 

Peña, presentando el tema de Residuos Sólidos. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Así mismo comenta que asistieron al evento “Actívate por Puebla” 

el Ing. Leopoldo Muro y el Ing. Juvencio Monroy en la Universidad Madero. 

Pasando a otro tema, indica que el pasado martes cuatro de mayo se realizó la reunión del 

Consejo Directivo de Participación Ciudadana, la cual se lleva a cabo con la Presidenta 

Municipal la Lic. Blanca Alcalá Ruiz y los Presidentes de los dieciséis Consejos Ciudadanos. En la 

misma comentaron el balance de cada Consejo, y en relación al Consejo de Ecología se expuso 

la dinámica de trabajar por comisiones y, cómo están integrados, señalando además los temas 

que llevan en este momento.  

Dice que la misma Presidenta estuvo tomando nota de los temas relevantes de cada consejo y los 

colocó bajo las instrucciones del Mtro. Héctor Hernández Sosa, así como del Secretario Ejecutivo 

de los Consejos Ciudadanos el Lic. Alejandro Ávila Fraginals, para su seguimiento. 

El Presidente del Consejo de Ecología menciona que en cuanto al tema de la PROFEPA, se tuvo 

una reunión con el Dr. Juan Manuel Díaz,  en la cual se obtuvo una respuesta, cede la palabra al 

Ing. Leopoldo Muro para que comente cual fue el resultado. 

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- Toma la palabra y comenta que la reunión se llevó a cabo el 

pasado martes veintisiete de abril a las cinco de la tarde en las instalaciones de PROFEPA, 

acudiendo el Dr. Manuel Díaz García. Dice que la reunión estuvo basada en la denuncia que se 

hizo acerca de la contaminación que tiene el relleno sanitario, en donde ellos realizaron dos 

actividades, la primera fue que mandaron hacer un estudio bacteriológico del suelo, pero falta 

que les entreguen el resultado del estudio hídrico de los charcos y, hasta que no estén estos 

estudios no van emitir un dictamen final, señala que los estudios geológicos que hicieron fueron 

para determinar la contaminación por bacterias, misma que la hicieron cuatro meses después de 

que él hiciera la denuncia y por obviedad, los resultados van hacer diferentes sin embargo, 

esperan que los resultados no sean alterados y se respeten. 

Ing. Francisco Romero Levet.- Consejero pregunta si la PROFEPA ya mandó a realizar esos estudios, 

a lo que responde el Ing. Leopoldo Muro que ya. 

Comisiones formadas al interior del consejo 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo hace uso de la palabra y comenta que se 

deben actualizar los integrantes de las comisiones, porque habrá nuevos integrantes dentro de las 

mismas. 
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Lic. Alejandro A. Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, toma la 

palabra, y dice que en la siguiente sesión se lleve a cabo la revisión de asistencia de todos los 

integrantes que conforman el Consejo Ciudadano de Ecología y decidir, cuáles serán las bajas 

que se tengan que dar, de igual manera, analizar las invitaciones para las altas que se harán. Arq. 

Oscar Domínguez Lozano toma la palabra y presentar al Biol. Humberto Dáttoli Herrera. 

Biol. Humberto Dáttoli Herrera.- Invitado especial al Consejo toma la palabra y argumenta que 

como biólogo tiene interés de todo lo que se aborda en el Consejo, posteriormente emitirá un 

escrito para solicitar su integración al mismo. Indica que se ha desempeñado en algunas 

dependencias de gobierno por lo que espera que su aportación sea de interés. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo retoma la palabra, para informales que 

recibió un correo de la Lic. Carmen  Linares, quien ya no podía asistir más a las sesiones.  

Tec. David Silva Aguilar.- Comenta que han tenido varias reuniones para analizar el tema del 

relleno sanitario (comisión), incuso habían invitado a presidir la sesión con algún concesionario, 

pero por lo que ve no les fue posible asistir sin embargo, insistirá para que en la próxima sesión 

presencien los concesionarios y platiquen de sus planes y programas, además de que comenten 

cómo están desarrollando sus concesiones, en otro punto dice que estuvo trabajando con el área 

del consejo municipal para obtener un diagnostico del estatus de los residuos sólidos con una 

metodología que presentó la universidad iberoamericana (esto es lo que se ha venido trabajando 

en este mes). 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo comenta que                                                                                                                                                     

la comisión numero dos “ordenamiento territorial y desarrollo urbano”; en el tema de transporte 

sustentable, específicamente el tema de ciclo vías, la ciclo vía dominical, el ayuntamiento está 

definiendo detalles para su aprobación, por otro lado, comenta que hay un foro de movilidad 

que está organizando el presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico el Dr. Francisco 

Vélez Pliego, a lo que el consejo podrá avanzar en este tema del transporte sustentable. 

Lic. Alejandro A. Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, 

comenta referente al foro de movilidad urbana, información que fue enviada al correo de todos 

los consejeros, para invitarlos y que participen. 

Tec. David Silva Aguilar.- Argumenta que en el punto número uno, no pudo asistir a las últimas 

reuniones, pero se hizo una conclusión acerca del tema de los residuos sólidos. 

Lic. Anette Cortés Junco.- dice que en lo  referente a la comisión de gestión ambiental municipal y 

soporte jurídico que encabeza el Dr. José Fernández no sabe cuál fue la tarea a realizar, ni las 

reuniones que se agentaron pero les comenta que acaba de pasar el encuentro  nacional de la 

cultura de agua en Chiapas y tomó varias conclusiones para bajarlas a los estados y municipios 

y/o trabajarlas en la comisión. 

Ing. Francisco Romero Levet.- Comenta que hizo una revisión del Proyecto Ejecutivo del relleno 

sanitario, y tuvo la oportunidad de asistir al organismo del consejo, llegando a algunas 

conclusiones en donde tienen bien analizado los temas, pero ahora tienen que decidir qué hacer. 

Un consejero comenta que habrá un seminario de trámites ambientales, que está dirigido a 

industriales, pero cuando termine hará algunas conclusiones para el consejo, las cuales se 

compromete a traerlas lo mas pronto posible (están trabajando con PROFEPA, SEMARNAT,  

Secretaria del Trabajo y Previsión Social, La Agencia Ambiental, SOAPAP). 

M.C. Juvencio Monroy Ponce.- toma la palabra, y explica sobre la laguna chapulco, afirmando 

que es un trabajo importante que la administración ha realizado, y opina que mientras el 

Ayuntamiento no tenga un aspecto legal de la zona, este tendrá el mismo desperdicio de agua, y 

todo lo que se refiere al tema ambiental. 
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Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo retoma la palabra, para comentar acerca 

de la inauguración de la Laguna de Chapulco la cual fue presidida por varios Consejeros, y 

Presidentes de los mismos, ya que fue una obra con bajo recurso, pero el resultado ha sido 

beneficiario para la sociedad en general.  

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- consejero propone que el Consejo Ciudadano de Ecología, 

elabore oficios a dos personas, uno dirigido a la Presidenta Blanca Alcalá  felicitándola por esta 

obra, y el segundo a la Agencia, en particular a la MC. Claudia Iglesias Rivero por su apoyo en la 

obra.  a 

Un consejero comenta que se une a la propuesta del Ing. Leopoldo, pero tiene ciertas dudas 

acerca de Chapulco, y pregunta, qué va a pasar con la siguiente administración, además de 

afirmar que es  una obra que realmente ya se merecía Puebla. 

Una consejera comenta que tuvo la oportunidad de hablar con la Mtra.  Gloria Rodríguez, la cual 

le comentaba,  que hay una opción de poner un espacio para educación ambiental. 

Presentación del tema Árboles Urbanos, a cargo de la Consejera Médico Bertha de Uriarte G. de 

Acevedo. 

Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- explica brevemente sobre los árboles que existen en la 

ciudad localizados en la avenida 11 norte- sur, y distintos puntos de la ciudad. (Se anexa 

Presentación al acta). 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo, toma la palabra, y comenta que en el 

Estado de Guadalajara se llevo a cabo una intervención al igual que la del centro histórico de 

Puebla, pero la gran diferencia es que en Guadalajara se sembraron árboles, y en Puebla nada; 

afirma que en la poda de Chapulco igualmente se necesitan árboles, porque los actuales los han 

dejado muy cortados, además de mencionar que en el Boulevard Xonaca se derribaron árboles, y 

la agencia deberá checar esa situación. 

M.C. Juvencio Monroy.- Toma la palabra y comenta que existe un organismo que impulsó la 

Secretaria de Trabajo y la SEP, y ahora solo lo mantiene la SEP pero consiste en conocer, qué es el 

Consejo Nacional de Capacitación en Competencia Laboral, mismo que tienen una infinidad de  

normas de capacitación, incluido a los jardineros, ya que sería una gran idea sugerir y porqué no; 

hasta solicitar al ayuntamiento  que contrate gente para la certificación de jardineros. Pasando a 

punto, sugiere al consejo se mande un oficio a la rectoría de la universidad de la BUAP, con copia 

a la Agencia Ambiental, en el sentido de la preocupación de la devastación que están haciendo 

de la masa arbolea en el Municipio. 

Tec. David Silva Aguilar.- hace uso de la palabra argumentando, de cómo valorar los árboles si la 

misma Agencia es la que pone el mal ejemplo a los ciudadanos, porque efectivamente en el 

Boulevard Xonaca, están derribando los árboles y le pide respetuosamente al representante de la 

Agencia, que emita una respuesta sobre este particular, y si no puede dar una respuesta que en la 

próxima reunión venga un representante oficial a emitir una respuesta, porque precisamente en 

esta área han derribado árboles del tipo de los chopos sin ninguna enfermedad, y que derribaron 

por derribar, entonces si exige una respuesta.  

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- hace uso de la palabra retomando el comentario anterior, que 

como Consejo, se detenga urgentemente el derribar árboles. Solicitaríamos una respuesta 

urgente.  

Arq. J. Martín Xicoténcatl López.- toma la palabra, diciendo que la información no la trae en este 

momento, y respecto a lo que ya se comento de parar el derribo, se puede tratar de hacerlo y 

dar una explicación amplia ya que la merecen como consejo a la brevedad posible, o si bien lo 

prefieren se puede hacer llegar esta explicación por escrito al Consejo. Comenta de igual manera 
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que en el caso de la 14 sur  hay un Proyecto Ejecutivo en el cual está trabajando Obras Públicas 

del Ayuntamiento ya que también se le puede emitir la información. 

Lic. Anette Cortés Junco.- comenta que hay utilizar las redes sociales, por la cantidad de 

universitarios que se tienen, para emitir un cultura ecológica en el cuidado de la vida de los 

árboles, ya que se pueden subir a estas redes sociales fotografías, y comenzar a realizar una 

conciencia ecológica al cuidado de los árboles, ya que lo pueden proveer todos los ciudadanos.  

Un consejero comenta que en el periodo de Jorge Murad se plantaron muchos árboles en las 

banquetas, y pues es una desconsideración, ya que la plantación de árboles en la zona urbana se 

debe de llevar con un estudio y con su debida vigilancia, otros están plantados bajo líneas de alta 

tensión y es grave el asunto, todo este tipo de cosas hay que tener cierta vigilancia. Propone al 

ayuntamiento que por cada árbol talado, se reponga.   

Presentación de estatus de la regularización de Centros de Acopio, a cargo del Consejero David 

Silva Aguilar. 

Tec. David Silva Aguilar.- toma la palabra y explicar brevemente como representante de los 

centros de acopio recicladores, la actividad que comenzó a realizar formalmente a partir del 15 

de junio del 2007. Inicia con la primera conferencia sobre manejos y riesgos en material 

radioactivo. (Se anexa presentación al acta). Los Consejeros comentan que es urgente el 

reciclado de la basura en el Municipio de Puebla, ya que la basura y los residuos sólidos son una 

gran potencia, que hay que explotar. 

Lic. Javier Pantoja Morales.- toma la palabra para comentar que el organismo no ha firmado 

ningún convenio con la telefonía Movistar, explica que es un convenio que firmo el ayuntamiento 

a través del Instituto Municipal de la Juventud. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- El Presidente del Consejo agradece su colaboración y 

nuevamente les insiste que si tienen temas a tratar para la siguiente orden del día, se lo hagan 

saber para organizar los puntos. Recordarles que sean puntuales en las próximas sesiones. 

 

Lic. Alejandro A. Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, les hace 

el recordatorio de que por favor lleven su tasa a las sesiones y felicita a los que la llevaron. 

 

Tec. David Silva Aguilar.- comenta que la torre JB se cayeron dos ventanales en la semana 

pasada, afortunadamente se cayó en un vehículo y solo son daños materiales, pide que 

Protección Civil Municipal les explique qué medidas tomaron referente a la construcción, invita 

que uno o dos consejeros del Consejo Ciudadano de Ecología  asistan a la sesión  para que 

realmente se dé una explicación. 

 

Ing. Francisco Romero Levet.- toma la palabra pidiendo que quede en acta, el tema de la 

Laguna de Chapulco, cuál será la situación para evitar que se descuide por vandalismo, pide a la 

Agencia cuales serán las medidas que tomaran para evitar esto, y que instituciones se harán 

cargo de esta Laguna. 

ACUERDOS 

 

 Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el día jueves 03 de junio de 2010 a 

las 19:00 horas. 

 El Consejero Tec. David Silva Aguilar, pide hablar acerca de los Residuos Electrónicos en la 

próxima Sesión. 
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 Se realizara una carta de solicitud a la BUAP con copia a la Agencia Ambiental, 

requiriendo el Plan de reposición de masa arbórea en ciudad Universitaria. 

 Solicitar  respuesta a la Agencia de Protección al Medio Ambiente sobre la tala de árboles 

en el boulevard Xonaca.  

 Mandar una escrito de felicitación a la Presidenta Municipal Blanca Alcalá Ruiz y a la 

Agencia de Protección del Medio Ambiente por el logro conseguido en el recién 

inaugurado Proyecto del Parque Bicentenario "Laguna de Chapulco" 

 


